



H. Cámara de Diputados de la Nación

PROYECTO DE DECLARACION

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación...

Declarar de Interés para la Honorable Cámara de Diputados de la Nación la Edición ***"XXVI de la Fiesta Provincial del Agricultor"*** a llevarse a cabo los días 5, 6 y 7 de noviembre de 2021, en el municipio de Comandante Andresito, Provincia de Misiones.

FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

Comandante Andresito, es una ciudad y municipio argentino en el departamento General Manuel Belgrano, provincia de Misiones. Lugar emblemático en cuanto a una apabullante vegetación y con una sociedad en crecimiento constante, siendo ahí donde se realizará la “XXVI Edición de la Fiesta Provincial del Agricultor” entre los días 5 al 7 de Noviembre del corriente año. Logrando con este evento poner en valor al sector agropecuario, que es la base de la economía.

Dicho municipio conocido por los misioneros como “Andresito” formó parte del plan para colonizar la zona nordeste de la provincia a comienzos de 1970. Luego de la campaña de colonización, se entregó a colonos tierras de una zona delimitada para trabajarlas. Para los años 1990, Comandante Andresito se convirtió en la localidad más poblada del departamento General Manuel Belgrano.

Las principales actividades económicas son el cultivo de yerba mate, la agraria y la forestación. En este contexto es que surge “La Fiesta del Agricultor” en el año 1983. Pero en aquel entonces no era una fiesta de varios días ni tampoco tenía la convocatoria que tiene actualmente. Aquellas primeras fiestas que se llenaba de los vecinos y personas de las colonias y parajes cercanos, se reunían y disfrutaban de la música y los artistas que eran los mismos colonos o personas que vivían en Andresito. Por hacer mención a uno de estos importantes artistas podemos nombrar al Sr. Jacobo Bernardy que con gran carisma siendo el un agricultor actuó frente a todos los presentes.

Sin embargo, durante varios años no hubo fiesta por falta de organización de los vecinos de la comunidad.

Finalmente en el año 2000 impulsado por el aniversario número 20 de Comandante Andresito encabezados por un pionero Don José Kiocapumytz se comienza con la preparación de lo que sería nuevamente la fiesta del agricultor. Esta fiesta se llevó a cabo en la Iglesia Ucraniana, se hizo con mucho esfuerzo y dedicación de varias personas que al igual que las comisiones venideras trabajaron ad honorem por un fin social para el pueblo de Andresito.

En el año 2001 La Fiesta de Agricultor se constituye legalmente como tal, con todas las exigencias que ello demanda, surgió la Primera Comisión Organizadora de la Fiesta Del Agricultor. Llevándose a cabo en el Predio del polideportivo. Es para destacar que la fiesta del agricultor evitó ser una fiesta comercial, de manera que siempre se buscó y se busca año tras año que la fiesta sea para los agricultores y su provecho.

Todos los años la Comisión organizadora programa charlas técnicas de diferentes temas, como así también las exposiciones ganaderas y de pequeños animales, las empresas de implemento agrícolas y forestales que todos los años los visitan trayendo consigo lo último en tecnología, en cuanto a materia agropecuaria se refiere.

De ser un simple baile con vecinos lo fueron transformando y posicionando entre las mejores de la provincia. Trayendo artistas y espectáculos de renombre.

Con esfuerzo, organización y dedicación en el año 2010 la comisión organizadora logró con la ayuda de varias personas que finalmente después de perseguir durante muchos años ese anhelo, se decretara dicha fiesta, como la “Fiesta Provincial del Agricultor”.

Estas celebraciones son la muestra del orgullo por lo nuestro y lo que debemos fomentar para que la gente esté feliz por el resultado del trabajo de su tierra. Esta celebración nace de la idea de poder juntar a la familia, de lograr estar juntos para compartir nuevas experiencias con la familia agropecuaria de toda la provincia de Misiones.

Es uno de los municipios misioneros más joven y uno de los de mayor crecimiento. Su nombre es un homenaje al comandante guaraní Andresito Guazurarí. Es entre extensas plantaciones de yerba mate que se mezclan con la vegetación selvática que Andresito se muestra como una tranquila localidad de la Provincia de Misiones que se ubica a 60 kilómetros de las Cataratas del Iguazú, en el Departamento de General Belgrano. La misma presenta un marco magnífico para sumar como un extra al evento en sí y cada uno de sus momentos a vivir con quienes se dan cita allí en esos días.

Los últimos años se ha incrementado de sobre manera el público que participa de la Fiesta en sus 3 días, principalmente el día domingo, debido a que el predio que posee una vegetación importante, característico de la zona norte, que permite disfrutar de un día al aire libre y en familia.

Cabe destacar que a lo largo de sus XXVI ediciones la Fiesta del Agricultor, ha demostrado ser de suma importancia para la comunidad de Comandante Andresito, esto se evidencia en la gran participación de todos los actores de la localidad. Dicho crecimiento que ha tenido es realmente notorio tanto en infraestructura como en otras áreas, proporcionándoles a los visitantes mayores prestaciones; sin ir más lejos, podemos observar con orgullo que la localidad cuenta con mayor oferta gastronómica y hotelera, debido a la gran afluencia de público que necesita pernoctar en Andresito. También es muy importante resaltar el hecho que se cuenta con rutas de acceso en excelente estado por ejemplo la Ruta Provincial N°19 y Ruta Nacional N°101 que permiten la conexión con otras rutas de mayor tránsito como la Ruta Nacional N°12 y N°14.

La **Asociación Civil Comisión Organizadora Fiesta del Agricultor A-3203** con sede en Comandante Andresito- Misiones, posee desde 2007 Personería Jurídica, con un total de 142 socios activos. Es una entidad civil, de bien público, sin fines de lucro. Con objetivos institucionales tales como: Promover los valores intrínsecos de cada habitante. Articular las costumbres y recuerdos de los inicios con tecnologías actuales y acordes a nuestras circunstancias y

actualidad (marco de transparencia de tecnologías y formación). Auspiciar conferencias, cursos, cursillos de carácter cultural, científicos, prácticas de enseñanza, etc, que ilustren y eleven el nivel cultural de los habitantes. Capacitar e intercambiar experiencias y vivencias entre jóvenes y pioneros para conservar y transmitir nuestra identidad como comunidad. Unir a toda la comunidad en el trabajo y la festividad, para romper barreras económicas, políticas, religiosas, etc. La planificación y realización de la Fiesta del Agricultor, Feria de Artesanías, Exposición Agrícola, Industrial, Comercial y otras; al igual que cualquier otro evento que se pudiere agregar. Entablar relaciones de convivencia y solidaridad con las demás fiestas de igual o parecidos objetivos, sean Municipales, Provinciales, Nacionales e Internacionales.

La **Comisión Directiva**, está conformada por 9 miembros titulares y 2 miembros suplentes. Cabe destacar que a lo largo de los años se han contado con 7 presidentes de la Asociación. Los integrantes de la Comisión Directiva, conforman un grupo humano excelente con un marcado compromiso, creatividad, mucha fuerza y amor por Andresito; todos provienen de diferentes ámbitos como ser: productores agropecuarios, comerciantes, ingenieros-técnicos agropecuarios, chapistas, empleados comerciales y docentes. Así también es bueno poner en conocimiento que desde éste año posee Certificación N°598 en el Registro Provincial de ONG de la Provincia de Misiones.

A lo largo de los años se ha trabajado para pagar los gastos propios de la Fiesta, quedando un mínimo de dinero, que obliga cada año a gestionar fondos en diferentes ámbitos. La Asociación tiene un comodato con el Municipio de Comandante Andresito desde 2018, por un lapso de tiempo de 15 años, para administrar el predio de la Fiesta del Agricultor; posee una extensión de 3 ha con parquizado y superficies techadas de escenarios y stands. Allí se realizan actividades sociales como ser recepciones de secundaria, actos escolares, fiestas, etc; abierto al público en general para su uso, previa solicitud a la Asociación; también se realizan actividades deportivas

en la cancha, alquiler de sillas y mesas para eventos privados.

Todos los años se organizan un Bono Colaboración, donde son numerosas las asociaciones, cooperativas, empresas y comercios que donan los premios. El **Bono Colaboración** es vendido por asociaciones, comisiones e instituciones educativas quedándose con un porcentaje de la venta. Asimismo se gestionan subsidios del Estado para pagar los artistas que actúan en la Fiesta, refacciones en los stands, instalaciones eléctricas, jornada técnica etc.

La **exposición agro ganadera** es una de las principales atracciones en la zona ya que numerosos productores agropecuarios pueden innovar en sus chacras, con nuevas tecnologías aplicables. Se cuenta con varias cooperativas que exponen sus productos. La parte comercial y artesanal también es muy renombrada, ya que vienen de varios puntos de la provincia y de distintos puntos del país.

En los últimos años se ha iniciado con la entrada gratuita en el primer día de la fiesta, se solicita la colaboración de un alimento no perecedero e insumos hospitalarios para donarlos a los merenderos, hospital y salitas de primeros auxilios de la Localidad de Comandante Andresito. De ésta se incentiva a que sea mayor el público que así logra integrarse y puede disfrutar de la Fiesta con sus familias.

La composición de la Comisión Directiva 2021, es la siguiente y es digno de destacar por su compromiso constante y afán por conseguir que éste evento sea algo memorable para todos, a saber:

PRESIDENTE	KURYLO Carlos
VICEPRESIDENTE	SKROMEDA José Antonio
TESORERO	CERRI Elpidio Balmir
PROTESORERO	KORUÑAK Sergio
SECRETARIA	SOLIS Viviana

PROSECRETARIO SCHRODER Romina Gisel

1º VOCAL TITULAR ANTUNEZ Marcos

2º VOCAL TITULAR OLIVERA Daniela

3º VOCAL TITULAR WALDER Cristian

1º VOCAL SUPLENTE MANTULAK Mirta

2º VOCAL SUPLENTE RAMOS AYALA Gabriel

Comisión Revisora de Cuentas

REVISOR DE CUENTAS TITULAR MULAWKA Carlos

REVISOR DE CUENTAS SUPLENTE DOS SANTOS Fabiana

Para ésta ocasión han trabajado con la colaboración de numerosas instituciones con la organización de la Jornada Técnica y diversas necesidades que surgen ante eventos tan importantes, las mismas me es grato nombrar y decir que son todas éstas que a continuación detallo para que quede reflejado el trabajo en conjunto, serio y responsable que se lleva a cabo. Como ser la **Municipalidad de Comandante Andresito** representada por el intendente Bruno Beck, el **Instituto Nacional de la Yerba Mate (INYM)** y colaboración del sr. Presidente CPN. José Szychowskiy; la representación del **Gobierno de la Provincia de Misiones** también se hace presente por medio de su **Ministerio del Agro y la Producción** con el Lic Sebastián Oriozabala, el **INTA TEC.OIT ANDRESITO** Rodrigo Kramer, **SENASA** con su Jefe Zonal Matías Sánchez, **Asociación Ganadera de Andresito** y su presidente Darío Bruera , **CO.PRO.CA.** con su presidente Elías Oszurkiewicz, **E.F.A. ANDRESITO** (Escuela de Familia Agrícola” Santa María Goretti”) su rector IBO SEBASTIAN e **ISAG** (Instituto Superior Andrés Guacurarí) su rector Mario Mbaruque.

También cuentan con la ayuda desinteresada de su actual soberana, Leticia Schmidt quien portó la corona por 2 años, quien invita a los misioneros

a participar de las distintas actividades a través de todos los medios de difusión posibles y a su alcance.

En el **lanzamiento de la Fiesta del Agricultor** realizado hace muy poco estuvieron presentes el presidente del INYM, Juan José Szychowski, el diputado provincial Julio Petterson, en representación del Gobierno de Misiones, además de la reina saliente y el presidente de la Comisión Organizadora, Carlos Kurilo.

Dando inicio el presidente del INYM, el CPN. José Szychowsy a la presentación oficial de la Fiesta Provincial del Agricultor. Quien oportunamente expresó que, “es una satisfacción que el INYM reciba a los productores que una vez más están haciendo una hermosa fiesta en el norte de Misiones”. También, en esa ocasión se refirió al trabajo que viene realizando el Servicio de Extensión Yerbatero del INYM, diciendo que “hemos creado un grupo técnico, integrado por 12 ingenieros agrónomos distribuidos en todo el territorio que prestan servicio a los productores, no solo para mejorar el rendimiento de los yerbales sino también en todo lo que sea necesario”, explicó, al tiempo que indicó que la Fiesta Provincial del Agricultor “es una oportunidad para que nos juntemos, un momento de encuentro y charlas; el Instituto estará presente con charlas técnicas, y será también un oportunidad para aprender de quienes trabajan la tierra, que saben mucho y cuyos conocimientos nos ayudan a mejorar”.

Mientras que el diputado Provincial Julio Alfredo Petterson, quien es oriundo de Andresito, recalcó que el evento “es un homenaje al agricultor” y en ese marco indicó que “los misioneros somos una gran familia porque mantenemos las raíces, las tradiciones, y es algo que no tenemos que perder”. Quien también acercó “las felicitaciones de parte del **gobernador Oscar Herrera Ahuad a la Comisión Organizadora** por el compromiso de llevar adelante la Fiesta después de más de un año de pandemia.

Así mismo la joven soberana comentó que en referencia a la

responsabilidad de representar a la fiesta durante 2 años señaló que trató de dar lo mejor de sí para destacar de la mejor manera a los agricultores en las fiestas en las que la invitaban, aunque lamenta que en ocasión de la pandemia no pudo asistir a muchos eventos lo cual la motivó a hacer un trabajo muy llamativo y constante por medio de las redes sociales

Ahí mismo por su parte, Kurylo, quiso dejar el sentir de los agricultores y sus familias a la que representa explicando que, “la comunidad está contenta porque volvemos a las actividades. Nuestra expectativa es buena porque la gente quiere salir”, y agregó que, “la fiesta será dentro del casco urbano de Andresito y contaremos con más de 65 expositores, y locales de comida”.

PROGRAMA DE LA FIESTA PROVINCIAL DEL AGRICULTOR

Exposición artesanal. Exposición agro-ganadera. Exposición comercial. Charlas técnicas.

Viernes 5 de noviembre:

20:hs:

Acto apertura.

Grupo de danzas Nuevos Aires.

Fabián Meza

Vinilo

Tché Marotos

Entrada general.

Donación de alimentos no perecederos, o insumos hospitalarios

Sábado 6 de noviembre:

En éste día, por la mañana se da inicio a la Jornada Técnica que se lleva a cabo en alguna chacra de la zona, se invitan a productores, escuelas agropecuarias y público en general. Es organizada por numerosas instituciones como ser: INYM, INTA, EFA de Andresito, ISAG (Instituto Sup. Andres de Guacurará), AGA (Asociación Ganadera Andresito), COPROCA, Secretaría del Agro de Andresito, Cooperativa de Yerba Mate Andresito. Las temáticas abordadas son varias, elegidas por el interés de los productores de la zona.

08:00 hs:

Jornadas técnicas

Se realizará en la Cooperativa Familiar Agrícola Industrial Andresito Limitada, donde los ingenieros Miguel Correa y Rafael Feltan, del INTA, se referirán a “Nuevas tecnologías para el cultivo de mandioca”, y Juan Serventi, del Ministerio del Agro y la Producción, a “Maíz: control de plagas y malezas”.

-**10.30hs.** en la chacra de Miguel Koruñak, en paraje El Verde, los ingenieros Néstor Munaretto y Rodrigo Kramer, de INTA, explicarán sobre “Yerba mate: importancia del suelo para el éxito de nuevas plantaciones”, y los ingenieros Verónica Scalerandi y Matías Bazila, del INYM, expondrán sobre “Relevamiento de yerbales y proyección. Relevamiento físico químico de suelos”.

El médico veterinario Santiago Koruñak disertará sobre “Ganadería: plan sanitario en el rodeo de cría” y su par Torkel Stevenson sobre “DOES: determinación obligatoria de estatus sanitario. Obligatoriedad de marca y señal en bovinos”.

20:00 hs:

Noche de Elección de XXVI Reina Provincial Del Agricultor

Ballet Ucraniano “Troiana” de Lenadro. N. Alem



Fuelles correntinos

Los Sombreros

Coronación XXVI Reina Provincial Del Agricultor

Cristian Wagner y la ruta 66

Entrada general:

valor: 300 pesos.

Domingo 7 de noviembre:

En éste día es numeroso el flujo de personas llegando a aproximadamente a más de 15.000 personas, ya que se realiza el Desfile de Maquinaria Agropecuaria, el Remate Ganadero (Asociación Ganadera Andresito), y el tradicional Asado a la estaca (COPROCA) como para seguir de cerca el sorteo del Bono Colaboración.

9:00 hs:

Desfile de maquinarias agrícolas

10:00 hs:

Acto homenaje al Agricultor

Homenaje XX Aniversario del Tractorazo, movimiento que dio origen al INYM.

12:00 hs:

Asado a la estaca

Ballet Tatacuá de Eldorado

14:30 hs:

Remate ganadero (Organizada por la Asociación Ganadera Andresito)



Los salvajes de Alem

17:00 hs:

Sorteo del bono colaboración

Grupo Presencia

Entrada general: Libre y gratuita.

Los últimos años se ha incrementado de sobre manera el público que participa de la Fiesta en sus 3 días, principalmente el día domingo, debido a que el predio que posee una vegetación importante, característico de la zona norte, que permite disfrutar de un día al aire libre y en familia.

También es enriquecedor poner en conocimiento que el día 16 de Septiembre del corriente año, por medio de un Proyecto de Declaración presentado en la Cámara de Representantes de la Provincia de Misiones ***ha sido Declarado de Interés Provincial la “XXVI Fiesta Provincial del Agricultor*** “que se desarrollará el 5,6 y 7 del mes de noviembre de 2021 en la localidad Comandante Andresito, Misiones.

Por el gran esfuerzo que realizan año tras año los habitantes de Comandante Andresito para la celebración de la Fiesta Provincial del Agricultor, es que solicito a mis pares que me acompañen con su voto.

.....
DIEGO HORACIO SARTORI
DIPUTADO NACIONAL